## Discours de

## Mme la Ministre de l'Education et des ressources humaines, l'enseignement supérieur et la recherche scientifique, L'hon. Leela Devi Dookun-Luchoomun.

## Lancement du Programme TIPA 2016 – 2020, Le jeudi 18 février 2016

Il m'est particulièrement agréable d'être des vôtres ce matin pour le lancement du Programme TIPA 2016 - 2020.

Tout en vous remerciant pour votre invitation, je saisi ici l'occasion qui m'est offerte pour dire mon appréciation à l'ONG TIPA et à ses collaborateurs pour le travail abattu à ce jour, un travail contributif visant au développement de la société mauricienne.

Cette contribution se situe plus particulièrement an niveau de la formation d'enseignants, de l'encadrement des parents d'élèves et du soutien pour l'éducation de **tous** nos enfants, sans distinction aucune. Je souhaite aussi dire mon appréciation aux autres parrains de l'ONG TIPA pour leur contribution reconnue à l'éducation.

Je salut cette collaboration entre mon Ministère et TIPA qui ne date pas d'hier. En effet, et comme bon nombre parmi vous le savent déjà, cette collaboration remonte à 2007 avec l'intégration du Projet TIPA, sur une base pilote, à l'école ZEP de Rivière Noire. Cette collaboration s'est construite au fil des années et une relation de confiance s'est établie entre l'équipe de TIPA et plusieurs institutions de mon Ministère, notamment, la ECCEA et la ZEP Unit.

Ainsi, TIPA est aujourd'hui active dans trois écoles ZEP. Par ailleurs, cette ONG travaille en étroite collaboration avec mon Ministère dans

l'élaboration et la mise en œuvre du Programme ZEP II. Pour ceux qui ne le savent pas, TIPA est sur le comité qui réfléchit sur un «Continuous Professional Development Programme » pour les enseignants des écoles ZEP et un «Parents' Support Programme » pour les parents d'élèves dans les écoles ZEP regroupés dans des Clubs des Parents.

Je tiens donc à remercier TIPA pour sa précieuse contribution au Programme ZEP II.

Et ensuite, Mesdames et Messieurs, il y a la collaboration avec le MIE. Cette collaboration a pris la dimension d'un échange constant et régulier d'idées, d'expérience et des outils pédagogiques lors des séminaires de formation au MIE.

Cela revêt d'une importance capitale.

On le reconnait volontiers aujourd'hui que les enfants ont chacun leurs propre rythme d'apprentissage et de travail. Il s'agit donc pour les enseignants de trouver la bonne formule, les pédagogies appropriées qui puissent faire la différence pour chaque enfant dans nos écoles. Ainsi, bien que les enfants du primaire soient beaucoup plus aptes à imbiber la connaissance, il est néanmoins primordial que l'école soit le lieu pour le développement de la pensée critique, de la créativité et la résolution de problèmes, parmi d'autres.

Et cela requiert, bien évidemment, une méthodologie basée sur une approche collaborative et participative en classe. Bien entendu, cela comporte des implications pour la formation en continue des maitres— et l'appui de TIPA est donc bienvenu.

Mais pas que le TIPA.

Je pense que toutes les ressources intellectuelles, techniques et humaines sont les bienvenues dans ce grand chantier qu'est l'éducation de qualité pour tous les enfants Mauriciens. J'encourage d'ailleurs, la collaboration entre mon Ministère et tous les acteurs de l'éducation, y compris, les parents et les ONG.

Mais surtout, j'attends de toute collaboration un regard critique et surtout des propositions innovantes, qui sont nécessaires dans l'avancement de nos pratiques et du système éducatif dans sa globalité. Distingués invités, Mesdames et messieurs,

Mon Ministère, comme vous le savez déjà, a déjà commencé à mettre en œuvre une réforme éducative majeure. Et cette réforme couvre tous les secteurs de l'éducation nationale, du préscolaire jusqu'à l'enseignement supérieur et l'éducation technique et la formation professionnelle. Nous avons mis en place un certain nombre d'innovations qui porteront des fruits dans les années qui viennent.

Et dans ce grand chantier, le développement du potentiel et des talents de tous nos enfants occupe une place de choix.

J'ai été moi-même enseignante et je suis toujours passionné de la chose éducative. L'Education, pour vous comme pour moi, va bien audelà de l'instruction.

C'est bien l'éducation qui façonne le **'vivre ensemble'** et qui permet à chacun de contribuer à son épanouissement personnel mais aussi à l'épanouissement de son pays, de sa nation et de l'humanité.

L'Education offre un modèle de vie. Elle inculque les valeurs, dont le respect, la tolérance et la solidarité. Elle nous apprend à développer

une hygiène de vie. Elle développe aussi l'esthétique et le sens créatif et artistique et nous apprend à respecter nos ressources naturelles et notre environnement.

C'est dans cette optique que, dans le cadre de la Nine Year Continuous Basic Education, mon Ministère travaille sur la mise en œuvre du développement intégral et holistique de nos enfants. L'école que je projette pour tous les enfants mauriciens est un lieu où ils pourront non seulement recevoir des connaissances académiques, mais également un terrain propice appelé à favoriser le sport et les activités artistiques et également apte à développer des compétences citoyennes, comme le respect et la participation à la vie collective, comme le prone TIPA

Comme vous le constatez, mesdames et messieurs, l'action de TIPA rejoint la réforme que je veux apporter au système éducatif, cette action qui va dans le sens du développement holistique de l'enfant, notamment concernant l'éducation à l'art et aux valeurs citoyennes.

## Distingués invités,

Dans cette mouvance axée sur l'approche collaborative, Je tiens également à faire un appel au secteur privé.

C'est connu qu'à Maurice, la collaboration Etat-Secteur privé dans l'éducation est devenue un modèle. Il est certain que la contribution du secteur privé dans l'éducation est un atout non négligeable. Je remercie donc tous nos partenaires.

Permettez-moi un mot spécial pour L'Union Européenne.

Merci Madame l'Ambassadrice d'être toujours du côté de mon Ministère dans nos différentes actions éducatives. J'ai pu constater votre dévouement et votre volonté de tout faire afin que actions puissent arriver à bon port.

Pour terminer, je vous remercie tous pour votre collaboration et je vous souhaite tout le succès possible dans toutes les actions que vous entreprenez aujourd'hui et que vous entreprendrez dans le futur.

Je vous remercie pour votre écoute.